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Crise pénitentiaire : privilégier l'incarcération digne à la culture
Question écrite n° 5582

Texte de la question

Mme Gisèle Lelouis attire l'attention de M. le ministre d'État, garde des sceaux, ministre de la justice, sur la
situation préoccupante de la surpopulation carcérale, tout particulièrement à la prison des Baumettes à
Marseille. En effet, avec un taux d'occupation de 200 %, la prison des Baumettes illustre bien la crise nationale
du système pénitentiaire. Alors que 76 000 détenus se partagent seulement 61 767 places de prison en France,
la priorité de l'État devrait être la création de nouvelles places pour assurer une détention digne et sécurisée,
tant pour les détenus que pour le personnel pénitentiaire. Néanmoins, loin de faire face au problème de la
surpopulation carcérale, le Gouvernement décide de dépenses des millions d'euros dans l'achat de tablettes
numériques pour les détenus. Plus encore, dans le cadre des travaux d'extension des Baumettes, c'est un
théâtre qui est en cours de construction, occupant un espace précieux qui aurait pu permettre l'ajout de places
de prison supplémentaires. Cette décision suscite l'incompréhension des parlementaires, des élus locaux ainsi
que du personnel pénitentiaire et des Marseillais. Aussi, Mme la députée demande à M. le ministre pourquoi le
Gouvernement a fait le choix d'un projet culturel plutôt que d'accroître significativement la capacité d'accueil des
Baumettes. Elle lui demande si l'État compte revenir sur cette décision afin de donner la priorité à la création de
places de prison, seule réponse adaptée face à la surpopulation carcérale dont sont aujourd'hui victimes les
établissement pénitentiaires.
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